ЧИСЛО СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
Множественное число подавляющего большинства существительных образуется путём добавления к форме единственного числа окончания -s или –es (после s, ss, ch, sh, o): a kiss – kisses, a box – boxes (коробки), a bush – bushes (кусты), a hero – heroes (герои).
Имена существительные, оканчивающиеся на -y с предшествующей согласной, принимают окончание -es, причём y меняется на i: a city – cities, a family – families, a body – bodies (тела). 

Если же перед конечной y  стоит гласная буква, то множественное число образуется обычным способом:  a boy – boys, a toy – toys (игрушки). 

У существительных с основой на -f или -fe при образовании множественного числа    f меняется на v: a wife – wives (жёны), a leaf – leaves (листья), a knife – knives (ножи), а life – lives (жизни). 
Но есть существительные, у которых это изменение не происходит: a roof – roofs (крыши), a safe – safes (сейфы), a proof – proofs (доказательства), a cliff – cliffs (утёсы),  a handkerchief – handkerchiefs (носовые платки). 
Запомните особые случаи образования множественного числа!

Man – men

Woman – women

Person – people 

Child – children

Foot – feet

Tooth – teeth

Goose – geese

Mouse – mice

Ox – oxen

Phenomenon – phenomena

Sanatorium – sanatoria

Criterion – criteria 

Datum – data 

Penny – pence 

У некоторых имён существительных форма множественного числа совпадает с формой единственного числа: a deer – deer (олени), a sheep – sheep (овцы), a fish – fish (рыбы), a fruit – fruit (фрукты), an aircraft – aircraft (самолёты), an offspring – offspring,          a species – species (виды). 

ВСЕГДА ВО МНОЖЕСТВЕННОМ ЧИСЛЕ
scissors

scales

trousers 

glasses 

shorts 

jeans

goods 

clothes

cattle 

the police 

ВСЕГДА В ЕДИНСТВЕННОМ ЧИСЛЕ
weather 

work

information

knowledge

news

money

hair (Your hair is beautiful. There are two hairs in my soup.)

friendship

love

Mathematics is a science. 

ИЗМЕРЕНИЯ
A PIECE OF paper (chalk)

A TUBE OF toothpaste

A BAR OF chocolate

A BOTTLE OF wine

A CUP OF tea

A KILO OF potatoes
 

МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО СЛОЖНЫХ (СОСТАВНЫХ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ)
	singular
	plural

	a tennis shoe
	three tennis shoes

	one assistant headmaster
	five assistant headmasters

	the sergeant major
	some sergeants major

	a mother-in-law
	two mothers-in-law

	an assistant secretary of state
	three assistant secretaries of state

	my toothbrush
	our toothbrushes

	a woman-doctor
	four women-doctors

	a doctor of philosophy
	two doctors of philosophy

	a passerby, a passer-by
	two passersby, two passers-by


